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Les jeux controversés ont eu lieu. Le gigantisme des Jeux olympiques de Tokyo s'est quelque 
peu estompé auprès du grand public. Cependant, nous sommes tous conscients qu'il s'agissait 
des jeux les plus chers et les plus somptueux de tous les temps. Néanmoins, nous pouvons 
nous réjouir des excellents résultats de nos athlètes. Mais nous sommes particulièrement 
satisfaits des performances des étudiants de la HEFSM : Patricia Merz (aviron, deux poids 
légers), Joel Schürch (aviron, quatre sans barreur) et Eddy Yusof (gymnastique artistique). Ils 
ont tous montré que le sport de haut niveau et les études sont compatibles. Ils ont également 
convaincus le public avec de grandes performances aux Jeux olympiques de Tokyo. Notre 
ancien membre Ralph Stöckli, Chef de Mission de Swiss Olympic, peut en être fier. 
 

Du Conseil Administration: 

Pour des raisons bien connues, le comité s'est réuni uniquement en ligne. Après les premiers 
assouplissements COVID, nous avons eu l'occasion de discuter de certains points, au moins 
bilatéralement. A la fin du printemps, nous avons eu le plaisir de présenter notre association 
Alumni aux étudiants de la HEFSM par Teams. Dès que possible, nous allons présenter notre 
association Alumni aux étudiants de la HEFSM, lors de cours spécifiques, afin d’essayer de 

recruter de nouveaux membres actifs. Cela nous amène également à un sujet important : 
nous ne sommes toujours pas en mesure de doter le conseil d'administration d'un personnel 
complet. Il nous manque une personne motivée pour assurer la formation (ancien 
directeur technique). Nous avons eu de nombreuses discussions et avons également publié 
une annonce. Beaucoup sont intéressés mais malheureusement pas disponible tout de suite. 

Au cours de l'année, nous avons maintenu le contact avec l’association Alumni FH Suisse et 
bien sûr avec la HEFSM. Diverses interventions politiques ont été nécessaires dans différents 
cantons. Comme toujours, la question était la reconnaissance de nos diplômes et de nos 
qualifications pédagogiques. Nous devons continuer à le faire. Dans le cadre de la BiVo 2022 

(ordonnance sur l'éducation 2022), les professeurs de sport ont signalé que les cours de 
sport pourraient être annulés. Cela n'est pas prévu dans l'ordonnance légale. Avec la 
restructuration, il est toutefois possible qu'il n'y ait, un jour, plus d'infrastructures et que les 
cours soient annulés ou organisés en bloc. Nous sommes toujours reconnaissants de 
recevoir ces informations de nos professeurs de sport afin de pouvoir réagir. 



Le moment est venu : après presque 20 ans (2002-2021/2022), je me retire de la présidence 
et j'aiderai à former le nouveau président ou la nouvelle présidente pendant l'année de 
transition. L'année prochaine, je vous dirai certainement au revoir, en tant que présidente, 
et je profiterai de l'AG de l’autre côté du rideau. L'avenir appartient aux jeunes et ils peuvent 
et doivent assumer la responsabilité de nos Alumnis. Je me réjouis déjà de cette nouvelle 
énergie à venir. 

Gestion (Nathalie Barbezat) 

Depuis à peu près 2 ans, vous voyez mon nom apparaitre dans différents documents, 
courriers ou messages. 
 
Je travaille depuis 8 ans à la BASPO en tant qu’assistante pour la planification des études, le 
conseil aux études et le bureau des relations internationales. 
Depuis janvier 2019, une partie de mon temps est également consacrée à l’administration 
Alumni. Comme par exemple gérer une plateforme « banque de données », mise en place 
d’un nouveau site Web, intermédiaire pour les events, perfectionnements ou pour vous 
trouver le bon interlocuteur. En résumé, je m’occupe de tout ce qui a trait à l’administration 
Alumni. Si vous avez envie de venir me saluer, vous me trouver au bureau 312 dans le 
bâtiment principal de la BASPO ou si vous avez besoin d’une information vous pouvez me 
joindre au 058 467 62 27 J  
Il paraît que l’esprit de Macolin est éternel ! La vérité est que les Alumnis y contribuent aussi 
grandement ! Alors longue vie aux Alumnis qui je l’espère seront de plus en plus nombreux. 
Sportivement, Nathalie (Barbezat) 

 

 MF 2020/2021 

En tenant compte de toutes les exigences de l'OFSP et de l'OFSPO, nous avons pu organiser 
un petit, mais qualitatif perfectionnement 2020 sur place à Macolin. Au départ, tout était 
prévu virtuellement et au dernier moment, il a été possible de le faire en présentiel. Nous 

étions tous très heureux de pouvoir faire du sport ensemble. Le contenu du cours « Rope 
Skippings » et « jonglage » a pu être utilisé de manière individuelle pour les leçons scolaires. 
Nous avons dû annuler le perfectionnement du cours sports de neige. La mise en œuvre 
aurait été très compliquée et fastidieuse. Maintenant, nous attendons avec impatience le 
cours de perfectionnement de cette année. 

Membres 

L’association Alumni HEFSM compte 448 membres. Parmi ceux-ci, 282 membres actifs, 58 
membres passifs, 101 sont des membres dormants, exemptés de la cotisation et 7 sont des 

membres d’honneur. Cependant, nous sommes toujours heureux lorsqu'une contribution de 

solidarité est versée, selon les possibilités de chacun(e). Nous sommes comblés de pouvoir 
nommer un nouveau membre d'honneur, Walter Mengisen, et d’ainsi avoir parmi nous 
une personnalité du monde du sport. 



L'année dernière, nous avons eu 21 membres actifs qui ont passé du côté passif et 9 
nouveaux membres. 

 

Merci 

Je tiens à remercier mon conseil d'administration pour son soutien tout au long de l'année. 
 
Andrea Zryd, présidente Alumni HEFSM 
Bienne, 16.08.2021 

 
Traduction : Nathalie Barbezat 
 


